

**Nombre del alumno:**

Karen Isela Mateo Morales

**Nombre del profesor:**

Dra. Cindy Lizeth De Los Santos Candelaria

**Licenciatura:**

Trabajo Social y gestión Comunitaria

**Materia:**

Medicina Social

Grado: 9° cuatrimestre

Grupo: "C"

**Nombre del trabajo:**

Ensayo del tema:

“Evolución de conceptos de salud y enfermedad”

# “EVOLUCION DE CONCEPTOS DE SALUD Y ENFERMEDAD”

## INTRODUCCION

En el presente ensayo del tema “Evolución de conceptos de salud y enfermedad” se dará a conocer como estos conceptos fueron evolucionando a través del tiempo, de qué manera influye la salud en la sociedad, de algunos personajes que aportaron cosas importantes para la salud, sobre los avances y tecnología que la ciencia ha tenido.

## “EVOLUCION DE CONCEPTOS DE SALUD Y ENFERMEDAD “

### DESARROLLO:

Como bien sabemos los términos de salud y enfermedad son conceptos importantes en la vida del ser humano porque la salud es el bienestar físico, mental y social de toda persona y la enfermedad es un problema de salud que atenta contra el bienestar físico de cualquier ser humano, sin embargo todos los seres humanos hemos o vamos a pasar por diferentes enfermedades a lo largo de nuestras vidas, cabe mencionar que el concepto de la salud como el de la enfermedad ha venido evolucionando y se le ha dado diferentes enfoques.

De acuerdo a la lectura realizada, es importante mencionar que el término de la salud y la enfermedad ha existido de muchísimos años atrás ya que los romanos y griegos creían que existían dioses para curar enfermedades mágicamente, lo cual varias personas se controlaban porque les daban plantas medicinales.

Fue en el siglo V cuando Hipócrates comenzó a realizar estudios para saber que causaba la enfermedad y porque le afectaba al ser humano, Hipócrates también mencionaba que la enfermedad se daba por el organismo de la persona y no por algo maligno, fue él, el que dijo que las enfermedades surgían por causa natural.

Para Platón era lo contrario él decía que las enfermedades no podían ser algo natural sino que dependía del alma de cada ser humano y que era un castigo del cielo, y que ningún medicamento podía curar alguna enfermedad que para eso existían los dioses y sus diversos rituales.

Yo creo que esto no ha cambiado mucho ya que en la vida actual aún existen personas que no creen en los médicos ni en medicamentos muchas veces por las religiones u otro tipo de pensamiento, pero también existen personas que creen en los doctores y en los diversos trabajos que realizan.

Fue en la edad moderna que la ciencia había inventado grandes avances, también se le dio un conocimiento científico a Hipócrates, y se inventó el microscopio que permitía profundizar los aspectos biológicos de la enfermedad y tomaron en cuenta que la salud no solo depende de los aspectos biológicos o físicos sino también de los aspectos económicos, sociales y

políticos, en la lectura también menciona que la salud y la enfermedad son lo contrario ya que la salud es la vida y la enfermedad es la muerte, sin embargo la medicina moderna le ha dado otro enfoque a este concepto porque la enfermedad no es precisamente la muerte si no que primero hay que detectar los síntomas que presenta la persona para diagnosticar lo que dicha persona padece.

De igual manera en estos tiempos aun vemos los avances de la ciencia algunos países cuentan con mejores tecnologías que otros actualmente existen diversos Doctores especializados y medicamentos de patente y genéricos que han curado a las personas, esto es gracias a la ciencia y tecnología que ha venido a beneficiarnos.

Fue en el siglo XIX que se permitió una visión fisiopatológica que consistió en la observación y análisis hacia la persona enferma ya que la fisiopatología estudia el cuerpo para determinar la enfermedad que presenta una persona.

En el siglo XX la OMS entendía la salud como “un estado de completo bienestar físico, mental y social” esto quiere decir que la enfermedad también depende del estilo de vida que lleva cada persona y como se cuidan en la alimentación ya que la alimentación y la dieta balanceada es muy importante para la salud de la persona.

En 1946 surge la definición oficial de salud dado por la OMS, esta definición quería decir que si la persona estaba ausente de molestias y síntomas la persona estaba completamente sana, sin embargo varios criticaron a las OMS ya que varias personas creían que este concepto era irreal.

También en la Visión actual, la salud como desarrollo personal y social, como lo menciona en la lectura la salud y enfermedad también depende de la conducta del ser humano y porque no también depende de la sociedad, acá también entra el estilo de vida que tengamos cada persona ya que nuestra salud depende de la comida que consumimos cotidianamente, actualmente escuchamos que la mayoría de las enfermedades son porque no cuidamos nuestra alimentación es por ello que existe la obesidad, diabetes entre otras enfermedades más, así que si deseamos una vida saludable debemos de querer, saber y sobre todo poder.

Molina mencionaba que el concepto de salud no es estadístico mucho menos histórico esto se refiere que el termino de salud siempre ha evoluciona y cambiado los términos, de igual manera en diferentes sociedades le dan otro concepto.

Es importante mencionar que los Árabes contaban con una figura importante de nombre Avicena ella decía que no se confiara en algunos instrumentos como por ejemplo el microscopio ya que también existen bacterias y organismos muy pequeños que podían dañar la salud.

En mi punto de vista el concepto de este autor tenía ventajas y desventajas ya que si, se han visto que existen virus, bacterias en todas partes, un claro ejemplo es lo que actualmente vivimos por el Coronavirus, pero también existen ventajas que gracias a los nuevos avances varias personas se han salvado de enfermedades graves.

## CONCLUSION:

Al realizar este presente ensayo sobre la salud y la enfermedad la verdad aprendí mucho porque no sabía sobre la evolución que se ha dado a través del tiempo sobre los términos de salud y enfermedad ya que hay varios términos de ambos conceptos, actualmente son pocas personas que no creen en medicamentos o en los Doctores ya no es como antes que todos tenían que adorar aun Dios, ahora todos creemos en el trabajo de los Doctores porque todos hemos atravesado por enfermedades críticas, algo importante que debemos de tener en cuenta es que debemos de cuidar nuestra salud para protegernos de todas las enfermedades que existen hoy en día.